

Baden-Württembergische Freundschaftswanderung

Im Rahmen der Baden-Württembergischen Freundschaft führen der Schwarzwaldverein und der Schwäbische Albverein

am 10. und 11. September 2022

unter dem Motto

„Wo Baden und Württemberg zusammenwachsen!“

gemeinsam ein Wanderwochenende durch.

Mit dieser zweitägigen Wanderung sollen die Kultur, die Landschaft und das Naturerlebnis im Vordergrund stehen. Die Wanderung ist in zwei Etappen eingeteilt.

10. September:

Enzberg – Herzogstein – Galgenberg – Wachturm
Chartaque ca. 10 km
Römischer Gutshof Villa rustica ca. 15 km
Seehaus – Gasthaus Kupferhammer
gesamt: 400 hm ca. 21 km

11. September:

Gasthaus Kupferhammer – Würmtal – Seehaus - Ruine
Liebeneck ca. 10 km
Wolfsgrube - Erzkopfbrunnen – Gasthaus Kupferhammer
gesamt: 400 hm ca. 19 km

Entdecken Sie mit uns, dem Schwäbischen Albverein und dem Schwarzwaldverein, die Schönheiten der Landschaft und Kultur zwischen Schwäbischer Alb und dem Schwarzwald.

Anreise und Übernachtungen sind individuell selbst vorzunehmen. Die entsprechenden Tourist-Infos / Kurverwaltungen senden Interessenten gerne einen Zimmernachweis oder nehmen Buchungen entgegen.

Die Wanderungen sind kostenfrei, Fahrtkosten sind selbst zu tragen.

Start ist immer um 9.00 Uhr am jeweiligen Treffpunkt.

Am Ende jeder Tagesetappe ist gegen 18.00 Uhr ein kostenpflichtiger Rücktransfer zum morgendlichen Ausgangspunkt gewährleistet.



Foto: Schwäbischer Albverein Enzberg

Anmeldung bis 29.08.2022
unter Tel. 0711/22585-25 oder
wandern@schwaebischer-albverein.de
(Achtung: Betriebschließung vom 15.-20.08.2022)

Weitere Informationen

Schwarzwaldverein e. V., Schlossberggring 15,
79098 Freiburg, Tel. 0761 380530

Schwäbischer Albverein e.V., Postfach 104652,
70041 Stuttgart, Tel. 0711 225850

Stadtverwaltung Mühlacker Rathaus Kelterplatz 7
75417 Mühlacker Tel: 07041 87610
E-Mail: stadt@muehlacker.de

Tourist- Information Pforzheim Schloßberg 15 - 17,
75175 Pforzheim Tel: 07231 393700
E-Mail: tourist-info@ws-pforzheim.de

Baden-württembergische
Freundschaftswanderung

Schwarzwaldverein



Schwäbischer
Albverein

**„Wo Baden und Württemberg
zusammenwachsen!“**

Termin: 10. und 11. September 2022



Die Enz, Foto: Lothar Odinius, Bad Liebenzell

Zum Jubiläumsjahr
70 Jahre Baden-Württemberg

Von Enzberg in den Schwarzwald
2-tägige Etappenwanderung

Samstag, 10. September 2022

Treffpunkt 9.00 Uhr Turn- und Festhalle Enzberg
Parkplatz vor der Turn- und Festhalle
Kanalstraße 2, 75417 Mühlacker

Von der Festhalle gehen wir zum „Brickle überd Enz“ zum Herzogstein, ein Gedenkstein an Friedrich I, der die Grenze zwischen Baden und Württemberg im Jahr 1604 markierte. Von dort führt der Weg entlang der Enz zum „schönen Enzbergweg“. Vom Galgenberg erhalten wir einen wunderbaren Ausblick auf Enzberg. Unser weiterer Weg führt uns zur Chartaque, einem Wachturm der Eppinger Linie, welchen wir besteigen und die herrliche Aussicht in die umliegenden Orte genießen werden. Unsere Mittagsrast werden wir dort verbringen. Hier besteht die Möglichkeit nach 10 km mit dem Shuttle zurückzufahren. Bitte morgens anmelden.



Wachturm Chartque, Foto: Gerhard Maresch, Mühlacker

Auf dem weiteren Weg zum Römischen Gutshof „Villa rustica Kanzlerwald“ werden wir immer wieder auf die Eppinger Linie mit ihren Gräben und den HW 10 des Schwäbischen Albverein treffen. Auch hier besteht die Möglichkeit nach 15 km mit dem Shuttle zurückzufahren. Bitte morgens anmelden. Danach wird unser nächstes Ziel das historische Seehaus sein, welches 1774 als Jagdpavillon erbaut wurde und heute als Landgasthof betrieben wird. Die letzte Etappe führt uns über den Seehauspfad welcher uns ein Felsenmeer mit Buntsandsteinfelsen bietet weiter zum Gasthaus Kupferhammer in Pforzheim. Der Bustransfer (kostenpflichtig) ist ca. um 18:00 Uhr zurück nach Enzberg.

Sonntag, 11. September 2022

Treffpunkt 9.00 Uhr Gasthaus Kupferhammer
Am Kupferhammer 1, 75181 Pforzheim
Parkplatz Turnplatz Pforzheim Jahnstraße
Mit Buslinie 3 Richtung Dillweißenstein

Nach der Begrüßung überqueren wir die Würm und wandern auf dem Seeberg durch den Wolfsgrubenwald zum Seehaus. Auf kleinen, naturbelassenen Wanderwegen gelangen wir zur Burgruine Liebeneck, einer ehemalige ritterliche Adelsburg, die dem Schutz der Floßzelle an der Würm diente.



Foto: Isabel Prior WSP

Danach geht es hinunter ins malerische Würmtal. Hier besteht nach der Hälfte der Wanderung die Möglichkeit mit dem Linienbus zurückzufahren.

Wir überqueren wieder die Würm und wandern am Stadtteil Würm vorbei zum Erzkopfbrunnen.



Foto: Isabel Prior WSP

Nun ist es nicht mehr weit bis zu unserem Ausgangspunkt dem Gasthaus Kupferhammer. Mit einer Schlusseinkehr im Gasthaus Kupferhammer wollen wir diese zweitägige, erlebnisreiche Wanderung ausklingen lassen.



Gasthaus Kupferhammer, Foto: Lothar Odinius, Bad Liebenzell